

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

QUIEN NO ANUNCIA NO VENDE CENTRO DE ANUNCIOS

de MIGUEL CAPO—LUZ, 21

Arrendatario de la sección de anuncios y reclamos de los periódicos LA ALMUDAINA, *Heraldo de Baleares*, *Ultima Hora* y *Liberal Palmesano*. Se admiten anuncios para los demás periódicos. Anuncios para la línea de Ferro-carriles é interior de vagones. Se facilitan medios de anunciar en esta isla y continente.

21-LUZ-21

La campaña de Cuba

En su *Diario de la guerra* dice *El Liberal*:

«Hay quien considera que la operación llevada á cabo en la costa de Mántua por el general Melguizo no tenía más objeto que el de reconocer la situación, posiciones y fuerzas de Maceo en aquella comarca; otros aseguran que se preparó con el propósito de incomunicar el grueso de las partidas con la costa de Mántua, por la que recibe el jefe mulato la mayor parte de sus aprovisionamientos; y algunos sospechan que se dirigía á copar una expedición filibustera recién desembarcada.

Hubiéramos nosotros querido dar idea clara, ya que no detallada y completa, de los combates sostenidos por las columnas de Hernández Velasco y Francés, y muy especialmente del resultado y de las ventajas logradas, que es, en definitiva, lo que más importa; pero á pesar de los relatos transmitidos desde la Habana, en los que abundan tanto los detalles de hechos parciales, como escasean los que podrían servir á ilustrarnos, no es posible formar juicio exacto sobre el alcance de la operación.

Sabemos que nuestras columnas se abrieron camino arrollando al enemigo; que nuestros soldados se batieron cual acostumbraban, y que no hubo fatiga ni peligro que no afrontaran y vencieran.

Pero no sabemos aún á ciencia cierta el punto desde el cual emprendieron el movimiento, por qué se separaron las dos columnas, el camino que cada una de ellas siguió, el lugar en que se reunieron, ni tantos otros datos que vienen mezclados, confundidos, desperdigados y sin orden ni concierto en todos los despachos. El barullo en este particular llega á tal punto, que á estas horas no hemos podido averiguar si las columnas fueron de Norte á Oeste ó del Oeste á Norte; es decir, si fueron desde el San Francisco que está cerca de Manajas, ó si partieron del San Francisco próximo á Cruces de Abales, en las inmediaciones de la costa, y se dirigieron por cabezas de Horacio á Manajas.

Cuando por falta de claridad, así en los despachos oficiales como en los particulares, se desconocen datos tan necesarios como los apuntados, ya se comprende que es muy aventurado formar juicio de una operación. Por eso echamos de menos que el general en jefe no haya indicado *á posteriori*, cuando en decirlo no se cometía indiscreción, el objetivo de aquella.»

En broma

Las noticias de Filipinas que nos ha traído el vapor *Isla de Panay* revelan el estado de excitación en que se encuentran algunos monos de aquel archipiélago.

Parece que en su deseo de imitar á sus congéneros de Cuba, han empuñado las armas al grito de: «¡Muera el hombre! ¡Viva el mono libre en el bejaco libre!»

Hace tiempo que comenzó á notarse, aun aquí mismo, la tendencia revolucionaria selvática de ciertos animales domésticos.

Había en la calle del Salitre una casa de huéspedes, y en ella un joven indio, llamado Silvestre de la Transverberación, al cual Silvestre le habían enviado á España sus progenitores para que supiera hablar y aprender á lavarse.

Silvestre, en los primeros tiempos, era manso y respetuoso y no se atrevía á cometer ningún desliz delante de sus compañeros de pupilage.

Lo más que hacía era irse al Retiro por las mañanas, y allí se entregaba á los placeres propios de la edad, revolcándose en el césped persiguiendo mosquitos ó mirándose las pulgas al sol.

Algunas veces se subía á un árbol de su predilección y allí se estaba hora tras hora, columpiándose en las ramas, hasta que iba á buscarle la patrona, diciéndole:

—Basta, Silvestrito, que te vas á constipar. Vente á casa, que á tí te han enviado á Madrid para que te instruyas, y no para que sigas siendo cuadrupedo.

×

Hay quien dice que Silvestre se subía á los árboles para ver desde allí una mona viuda, de la colección Cavanna, á quien quería unirse con losos indestructibles.

Ello fué que Silvestre, por los consejos de doña Nemesis, su patrona, comenzó á abandonar sus costumbres selváticas y dió en acicalarse y en comprar chalinás de colores rabiosos y en usar botas de charol con pespunte amarillo y en perfumarse con agua de colonia, hasta que un día se hizo socio de no se qué asociación, y no contento con esto echó en olvido á su mona y se declaró á una señorita de la vecindad, cursi de nacimiento, que le dijo que si inmediatamente, pues ella, con tal de tener novio, era capaz de ponerse en relaciones con el mono grande del Retiro.

Desde aquel punto y hora, Silvestre se cayó tan honbre como los demás, y ya no tuvo reparo en discutir sobre política con los otros huéspedes, y se fué á que le afeteran, y llegó hasta á faltarle á doña Nemesis gritando:

—Yo soy tan hombre como los demás, y quiero romper mis cadenas, y desde hoy me pone usted dos colchones en la cama, que ya estoy cansado de dormir sobre un mal jergón.

×

Poco á poco se fué posesionando Silvestre de su papel de persona, y últimamente hasta se dedicaba á escribir artículos violentos pidiendo la emancipación del chimpancé, y el voto electoral para el gorila, y el derecho á los cargos públicos para el orangután mayor de veinte años, con tal de que presentase certificación de buena conducta.

Antes de volverse á su país fundó un periódico, órgano del yute y de las clases herbívoras oceánicas, y en él declaró que el indio es guapo de suyo, y que era preciso casarlo con una señorita, para darle ese gusto y mejorar al propio tiempo la raza europea.

Hoy Silvestre está en Cavite en clase de teniente coronel de una manada, ó si se quiere partida de insurrectos. Viste pantalón de cuadros, polainas de hule, calcetines de lunares, sin talón ni punters, ibabuchas de orillo, sombrero apuntado con plumas de loro verde y camisa con la falda por fuera del pantalón.

Luce en el pecho una venera, que antes ha sido caja de betún, y ciñe á su cintura un sable procedente de la guardarropía del teatro de Novedades.

×

Silvestre es uno de los más ilustrados jefes de la rebelión filipina, gracias á haber vivido entre nosotros en calidad de huésped de doña Nemesis, pero...

Pero Silvestre continúa siendo mono por la parte de dentro.

LUIS TABOADA

La paz en dos meses

Comentando las declaraciones que se atribuyen al general Pando, acerca del breve tiempo en que se comprometerá á terminar la guerra de Cuba, dice *El Mercantil Valenciano*:

«¿Es racional lo que el señor Pando sostiene? ¿Puede afirmarse dentro de los buenos principios del arte de la guerra que es posible acabar la de Cuba en dos meses y que hace tiempo ha debido ser vencida la insurrección? ¿Es aceptable la teoría que hemos visto consignada en la prensa extranjera, según la cual en Cuba sobran soldados y falta dirección?»

En otros tiempos el general Pando estaría ya camino de Cuba para encargarse del mando del ejército bajo pena de muerte, de confiscación de bienes, etc., si dentro de dos meses no dejaba terminada la guerra.

Hoy esto no es posible, pero, en cambio, puede sujetarse la proposición de Pando á un detenido estudio para decidir si es racional ó irracional.

En el primer caso se impondría la destitución de Weyler, algo más que la destitución, la exoneración pública y solemne.

En el segundo el general Pando debía ir al manicomio ó á la cárcel.

Al manicomio si por error de inteligencia ha lanzado esa bomba de dinamita en medio de la perturbada sociedad española. A la cárcel si ha procedido á impulsos de bajas pasiones, haciendo la causa del filibusterismo.

Porque cuidado que es grave eso de decirle á España: Por ineptitud ú otras causas del Gobierno y del general Weyler se sostiene en Cuba una guerra que te arruina, te desangra y te deshona.

Esto es en síntesis lo que ha dicho el general Pando.

Y lo que España dice es que precisa salir de dudas y averiguar la verdad.

Después de publicado este artículo en el periódico citado llegan á Mallorca noticias muy desconsoladoras acerca del general Weyler.

Exportación de aceite

Durante el mes de Agosto se han mandado á Francia 782.100 kil. gramos de aceite y se han librado al consumo 394.900, que unidos á los 3.447.100 kilogramos exportados durante los siete primeros meses del año, suman 3.842.000 kilogramos, cuyo valor se estima en 2.766.000 francos.

Del 1.º de Enero al 31 de Agosto de 1895, se exportaron 3.952.500 kilogramos, ó sean kilogramos 1.461.100 menos que en los ocho primeros meses de 1896.

En Agosto de 1895, la exportación fué de kilogramos 131.300, resultando, por tanto, una

diferencia en menos para el mes de Agosto de dicho año de 650.800 kilogramos.

Italia, durante el mes de Agosto último, ha exportado á Francia 343.800 kilogramos contra 464.100 que envió en 1895.

En lo que va de año ha exportado dicha nación 4.248.000 kil. gramos más que en 1895.

Himnos nacionales

Una apreciable revista inglesa publica un artículo muy interesante sobre los himnos nacionales de los diferentes países civilizados.

Observa oportunamente el autor que la mayor parte de esos himnos no se ocupan para nada de la nación, como parecía lógico, tratándose de himnos nacionales, sino antes al contrario están hechos en honor del monarca ó jefe del Estado.

En algunos países, como sucede en Suecia, se canta la leyenda de un rey más ó menos histórico, muerto hace mucho tiempo, y los súbditos de sus sucesores, con una lealtad digna de encomio, siguen cantando y rogando á Dios para que preserve de todo mal á aquel rey como si aún viviera.

He aquí la lista, aunque la creemos incompleta, de los himnos ó marchas nacionales de los principales países.

Himnos ó marchas para celebrar la presencia del soberano: Inglaterra, España, Austria, Dinamarca, Portugal, Rusia, Prusia y Suecia.

Himnos nacionales ó patrióticos: Estados Unidos, Holanda, Hungría y Noruega.

Podríamos añadir otra tercera clase de himnos que pudieramos clasificarla de «revolucionarios», como «La Marsellesa» (Francia), «La Brabancanne» (Bélgica) y el «God save Ireland» (Irlanda).

Los himnos nacionales son relativamente modernos, no contando apenas 200 años el más antiguo, siendo sus autores por lo general, desconocidos.

El único himno que en realidad haya sido escrito por un gran poeta, es el himno noruego «Ya vi elsker», que quiere decir: «Si, amamos este país. El autor se llama Bjaerustjerne Bjaern».

Rouger de Lisle compuso la letra y la música de «La Marsellesa», cuyo primer verso de «Allons enfants de la patrie», se ha hecho tan universal.

Un enemigo del viñedo

El *escribano* ó *eumolpo*, insecto llamado también *griburi* en algunas regiones, recibe el primer nombre por afectar la forma de letras gruesas, las huellas que deja sobre las hojas de la vid en que se posan las larvas.

Mide unos seis milímetros de longitud en estado perfecto; el cuerpo es cilíndrico y de

—Habla, Pedro, ¿dónde fuisteis?
—El día se apagaba... Pedro murmuró como siguiendo su pensamiento; la playa estaba desierta, el cielo triste, la mar en calma, el lanchón huye de la orilla veloz como el pensamiento, las luces de la ciudad se pierden... las lanchas pescadoras se retiran, nada se ve... nada... nada...
—Sigue, Pedro, sigue, navegais en silencio, sigue.
—¿Oyes? son los remos, su ruido se asemeja, en la oscuridad, al que hacen las aletas de los tiburones al vislumbrar la presa... la nuestra no está lejos, aun no... se ve... no se ve...
—Sigue, Pedro, sigue, la luna salió pronto.
—Levantóse del mar é iluminó á lo lejos un punto negro que apareció delante de ella como una sombra.
—¿Sigue, ese punto?
—Se agranda, se contorna, en nuestra presa, la nave á quien damos caza... héla allí... allí va, grande, rica, hermosa, descuidada...
—Sigue, sigue, en ella, en esa nave?
—La traición vela... nos divisa... ya levanta la luz... ya...
—Y el lanchón, el lanchón, sigue?
—Avanza, avanza, sobre la estela que el buque deja, avanza, avanza, ya toca su costado, ya el traidor arroja la cuerda... ya estamos en él...

del cuarto de su madre no brillaba ya por las junturas de la puerta; la del de Pedro se veía, aunque más débil y opaca. Si estará malo murmuró Frasquita, y empujando la etornada puerta entró en el cuarto. Era este pequeño y escaso de muebles; una mesa de pino con cubierta blanca sostenía una escultura de la Virgen del Carmen ante la cual se veía un jarro blanco y azul lleno de margaritas y santamarias, únicas flores que producía el sombrío patio de la costurera; una mala cómoda, algunas sillas, y allí en el fondo de la habitación una gran cama con anchas y almohodadas guarniciones en las almohadas y cubierta, completaban el ajuar.

Sobre la mesa ardía el velón cuya mecha gruesa y casi exhausta, despedía un humo fétido que llenaba la habitación de un vapor espeso y sofocante.

—¿Qué atmósfera! dijo la costurera abriendo un poco la ventana y cogiendo el velón con idea de sacarlo, pero antes se acercó á la cama de Pedro.

—Veamos, dijo, y tomó de la cabecera la ropa de su esposo. Con silenciosa minuciosidad registró unos tras otros los bolsillos; de pronto exclamó: ¡y dirán que no juega! y sacando una cuantas monedas de plata que trasladó á su fabriquera, volvió á sumergir la mano en el último del chaleco. Un objeto pequeño y

color castaño oscuro, casi negro y con pelos grises; la cabeza, muy pequeña, está casi completamente cubierta por el torax, y todo el cuerpo está cubierto de pequeñas manchas, apenas perceptibles si no se le observa atentamente, y los élitros y patas son de color rojizo.

La aparición de este insecto en ciertas localidades anuncia estragos de consideración en las vides, particularmente en la Mancha y en Andalucía.

Generalmente se presenta al aparecer los primeros brotes de la vid, después de haberse mantenido soterrado durante el invierno, efectuando dos transformaciones; una vez en las partes aéreas de la planta, se dedica a roer las hojas de un extremo á otro, y traza líneas más ó menos onduladas, y compuestas siempre de unos agujeritos que forman una especie de red.

A veces taladra ó corta con sus mandíbulas los granos de uva, causando perjuicios considerables.

Cuando invade un viñedo permanece en él durante varios años, por lo común, para reaparecer después en innumerables tribus, si le son favorables las condiciones meteorológicas.

Rara vez salta; en cambio vuela y se deja caer á tierra en cuanto advierte la presencia de algún hombre ó animal, ó cualquier sacudida en la cepa.

Se hace el mortecino, y á causa de su color es difícil distinguirse entre los granos de tierra.

Ataca todas las partes verdes de la vid desde el mes de Abril hasta fines de Julio por lo menos; las cepas invadidas pierden su lozanía y vigor, y los racimos no maduran por lo común, especialmente en algunas variedades.

Las costumbres de ese terrible insecto no son bien conocidas, y aún no han determinado los entomólogos el número de días que emplea en cada una de sus transformaciones.

Desde hace tiempo se sabe que las labores de invierno y las vueltas dadas á la tierra dificultan el desarrollo del nematodo, más no siempre es dable ejecutarlas con oportunidad, ni averiguar si quedan ó no gusanos en el suelo.

Se recomienda el empleo de gallinas para que devoren los insectos, conduciéndolas á los viñedos en gallineros portátiles, además de perseguir y cazar los insectos, durante los últimos días de la primavera, con el embudo pulgónero.

El operador deberá avanzar de cara al sol, para no proyectar sombra que espante á los insectos antes de que él se acerque á las cepas y coloque debajo el aparato.

Los vinos de frutas

Parece que en Alemania se hace seria competencia á la fabricación de la sidra con la preparación de licores extraídos de varias frutas diferentes de las manzanas.

Especialmente en el Este, el Brandeburgo, en S. Jonia y en Silesia, los vinos fabricados con fresa, frambuesa, cereza, grosella y hasta con zarzas se generalizan cada vez más y son tan conocidos como en los países meridionales lo son los dátiles, miel, higos, etc.

Desde hace tiempo la producción de estos sucedáneos del vino ha dejado de ser un recurso doméstico para transformarse en una verdadera industria. En Quedlimburgo, en los alrededores

de Leipzig, de Dresde y de Piteau, existen fábricas especialmente dedicadas á la preparación de estas bebidas especiales al por mayor.

En la Exposición internacional de alimentación de Dresde, celebrada en 1894, figuraron ya en el grupo de *Vinos y licores alcohólicos* una docena de productores de vinos de frutas que presentaban sus artículos al natural y añejos.

La causa primordial de la creación de esta nueva industria, ha sido la necesidad de buscar salida al exceso de producción de frutas que no bastan á consumir los dulces, compotas, frutas secas y confitadas.

Para dar idea de la riqueza de frutales de algunas regiones de Alemania, basta citar la cifra siguiente: durante dos meses del verano y boe del otoño anterior, han pasado solo por la ciudad de Dresde, cargadas en barcos con ruminal Este, doce millones y medio de kilogramos de frutas de todas clases.

El deseo de los higienistas de limitar el consumo desmesurado de cervezas y alcoholes, ha contribuido también á estimular la fabricación de vinos de frutas.

De modo que, bajo el doble punto de vista de la producción frutal y de la higiene, estos productos merecen seria atención en todos aquellos países á los que la naturaleza no ha favorecido, permitiéndoles la producción del vino de uvas.

Según un estudio del Sr. Petermann, publicado en *Le Bulletin de la Station Agronomique de Gembloux*, el *methe*, que es una preparación con base de sidra muy azucarada y aromatizada y de gusto agradable que se asemeja al del *vermouth*, da un 15 á 16 por ciento de alcohol, mientras las sidras solo dan una proporción de 5 á 8.

El vino de mirtilo, de color obscuro, de mucho cuerpo y con un sabor terroso que le asemeja á ciertos vinos, contiene un 10 ó 12 por 100 de alcohol.

Y, por último, los vinos de fresa, de frambuesa, de moras, de zarzas y de grosella, cuyo aroma característico es el de las diferentes frutas que han servido para su preparación, tiene una finura de gusto exquisita y una proporción de 95, 11,5 de alcohol.

Algunos vinos de grosella muy ácidos, alcanzan á veces hasta 13 y 15 grados.

NOTICIAS

De las Provincias:

Leemos en *La Correspondencia de Valencia*:

«En el tren correo de Madrid ha slidido hoy la solicitud que los directores de los diarios de Valencia dirigan á los poderes constituidos pidiendo el indulto ó la conmutación de la pena impuesta á don Vicente Blasco Ibáñez y demás sentenciados por los sucesos del día 8 de Marzo. En el mismo correo ha sido dirigida al sindicato de la prensa de Madrid una expresiva carta, suscrita por los directores de los diarios de Valencia, rogando que entregue la solicitud de indulto al presidente del Consejo de ministros y que gestione por cuantos medios estén á su alcance que se despache favorablemente. Muy de veras celebraremos que la demanda de indulto tenga pronto y satisfactorio resultado.»

Copiamos de *El Español* de Sevilla.

«En la vía férrea de Osuna á Aguadulce, ocurrió un suceso que nos relatan así:

«Había pasado ya el correo de Sevilla á Málaga por el paso-nivel que va á Doña Laura, paraje en que la vía hace un pronunciado recodo y está muy poblado de almendros y valedos que imposibilitan ver desde el camino lo que ocurre en la vía.

El carruaje de D. Carlos Cabrera venía de Herrera hácia Osuna y en el venían además del cochero el referido señor Cabrera y una criada. Al llegar al paso á nivel y no hallando quien en ello pusiera impedimento, ni personas ni cadenas, ni otra señal alguna, los caballos atravesaron la vía; pero antes de pasar el carruaje, el cochero se arrojó del pescante abandonando las riendas, pues fué sorprendido con la presencia de una máquina que venía hácia Osuna y cuya distancia era solo de pocos metros. La máquina topó en la zaga del coche, desbarbándolo por completo, y el señor Cabrera y la criada cayeron en la cuneta, produciéndose heridas y contusiones.

Los caballos se precipitaron en vertiginosa carrera arrastrando algunos restos del carruaje, hasta que ya cerca de Osuna pudieron detenerlos.»

En casi todas las provincias tocan á su término las faenas agrícolas. Tanto en los campos como en las poblaciones se está ya observando la falta del trabajo para los braceros. Los peñolíticos de diferentes regiones de la Península convienen en que el invierno que se aproxima es bien triste y que importa pensar en acometer obras públicas á fin de proporcionar algún trabajo á los braceros.

Ha solicitado su jubilación por imposibilidad física el catedrático de Lengua árabe de la Universidad de Sevilla, don Antonio Almagro Cárdenas.

En Cartagena han ocurrido en un mismo día dos desgraciados accidentes. El operario Diego Egea, de 18 años, se cayó al fondo de un pozo de la mina, «Las Matildes», de una altura de 80 metros, quedando muerto en el acto.

Extraído el cadáver, fué conducido al depósito de autopsias en un carro que conducía un carretero llamado Juan Esparza, el cual á su vez, al regresar á La Unión, fué arrollado por el carro, quedando muerto; su cadáver también fué conducido al depósito de autopsias, donde se ha practicado la de ambos individuos.

Todas las kábilas, hasta las más belicosas, prestan ya obediencia al sultán, quedando por completo asegurada la soberanía de éste.

Dice *El minero de Almagrera*:

«Las varias sociedades mineras propietaria y partidarias tratan de suspender por completo los trabajos en vista de la exigencia del contratista del desagü de percibir el 16 por 100 de la producción, cuando ésta apenas si alcanza á cubrir los gastos de la explotación.

Si las citadas empresas llevan adelante sus propósitos, se producirá un serio conflicto en aquel país por los numerosos obreros que quedan sin trabajo.

Escriben de Barbastro que continúa la sequía, y, por consiguiente, se avencinan más los peligros que indudablemente ha de producir la miseria. Nulas las cosechas del aceite y cereales, y escasesima la del vino, con las pocas esperanzas de sembrar por caer de simientes los sembradores, y por falta de condiciones la tierra para los pocos que la poseen, forman un conjunto de circunstancias tan graves como en este país no recuerda nadie.

De Jaca dicen que es tanta la falta de agua

que los pueblos del Canal de Berdún, comarca la más productora de cereales en la montaña, se ven privados, no solo de cosechas sido hasta de pasto para el ganado.

El río Aragón ha mermado tanto en su caudal, que en el canal que conduce las aguas potables á Jaca, no puede entrar la cantidad necesaria para alimentar los motores del alumbrado eléctrico.

El comandante general del apostadero de la Habana participa que en el mes de Agosto último han fallecido en el Hospital de aquella ciudad los marineros de la armada Antonio Barrancin Lorenzo, Francisco Borrero Domínguez, José Valderrama Sánchez y Francisco Pérez Ordóñez.

En la provincia de Murcia están terminándose ya las operaciones de la vendimia, al menos en los partidos más cálidos de aquella región. En Jumilla el precio de la uva se ha iniciado á tres reales arroba, pero con tendencia al alza. La cosecha, que ya era escasa, ha mermado bastante por efecto de los pedriscos.

Dicen de Alicante que apena el ánimo ver el gran número de braceros que procedentes de los pueblos de aquella provincia afluyen á la capital con objeto de emigrar al Brasil, región hácia la cual convergen las miradas y los deseos de los infelices jornaleros que se ven obligados para abandonar su patria para buscar fortunas que siempre resultan ilusorias.

De la casa de Misericordia de Murcia se fugaron hace días diez asilados; de éstos, cuatro han sido detenidos por la guardia civil en Alhama y dos en T.ana. Los cuatro restantes no han sido aún habidos.

LOS MEJORES CAFÉS

Mok y Hacienda 1.^a
tostados diariamente y sin evaporación
J. MULET Y COLL
Misiones 5.

De la Capital:

Siguen sin interrupción aunque con lentitud las obras de reparación del portal mayor de nuestra iglesia catedral. Todas las partes que amenazaban venirse abajo, así del cornimiento, como de los frisos, columnas y demás piezas accesorias han sido reparadas ó puestas, según ha sido necesario, hallándose ocupados actualmente los operarios escultores en la restauración de columnas, molduras, estatuas y adornos deteriorados, que eran en mayor número, así por las injurias del tiempo como por casos fortuitos. Se ha dado una mano de pintura á algunas de las piezas repuestas á fin de que imitasen el color viejo con lo cual no se destacan tan vivamente del fondo antiguo.

El gobernador de la provincia llama la atención de los alcaldes de esta provincia sobre la ley de protección á los pájaros, esperando mandarán fijar en las puertas de las Casas Consistoriales y de las escuelas públicas de sus términos los cuadros que señala el artículo segundo de la referida ley procurando al mismo tiempo que se observen rigurosamente los demás preceptos de dicha soberana disposición que tan favorables resultados, añade, ha de producir á la agricultura.

Por lo que hemos leído en algunos periódicos, y por las noticias que nosotros tenemos, parece que la compañía de verso que debía dar principio á la temporada de invierno en este Teatro principal, se la llevó la trampa.

Ahora, se anuncia una compañía de zarzuela grande, la que dirige el maestro compositor Sr. Catalá, de la que forman parte las tiple Soriano, Castellano y Baeza y los tenores Ríos, López y Llorens, firmándose que se estrenarán *La Dolores* y *Guzmán el Bueno*, de Bretón, *El Recluta*, de Espi y *El Príncipe del Mar*, del director de la compañía.

La inauguración tendrá efecto el mismo día 24 si no hay otra trampa que cargue con esta nueva compañía.

El subinspector de carabineros de las comandancias de Tarragona, Castellón de la Plana y Mallorca, señor Peñuelas, acompañado de su secretario señor Jiménez, salió antesyer para Valencia, con objeto de practicar la visita reglamentaria á aquellas dos comandancias, verificando á su regreso la correspondiente á la comandancia de estas islas.

Antesyer el médico señor Bannasar practicó la difícil operación de extraer la catarata que tenía en un ojo el padre del comandante de la guardia municipal, señor Moyá.

La operación tuvo un feliz éxito, por lo que felicitamos al operador y al operado.

El día 15 del actual se verificará la demarcación de la mina «Laboriosidad» situada en el término de Lossets.

Hemos leído en algunos de nuestros colegas que hoy se autorizará por la Alcaldía la mantanza de cardos en esta capital.

A mediados del mes pasado en casi todos los pueblos de la isla y en las afueras de la ciudad

brillante salió de él, acercóse á la luz, lo examinó atenta, y escondiéndolo en el pecho murmuró: ¿y que yo no le pregunte? hasta la última palabra me tiene que decir.

Pedro dormía, con ese sueño pesado y fatigoso, hijo muchas veces de la fiebre, y padre no pocas de pesadillas y visiones. Una de sus manos pendía fuera del lecho, la otra crispada y convulsa descansaba sobre su corazón; sus cabellos estaban erizados como agujas á pesar del sudor que bañando sus raíces y corría en anchas gotas por su tostado rostro; sus labios se agitaban trémulos, como si quisiesen dar paso á palabras que la lengua se negaba á formular; al fin con voz ahogada murmuró: —¡Esa mujer!... ¡ay!... ¡ay!... esa... mujer!...

La costurera corrió á la puerta que cerró con llave arrojando esta sobre una silla, y acercándose á la cama, é inclinándose su rostro sobre aquella faz que el horror del sueño desfiguraba, y apoyada su mano sobre aquel pecho que la angustia y la congoja de la pesadilla oprimía como la losa de un sepulcro, quedó en silencio. Un momento después los labios de Pedro se agitaron, la mano que oprimía su seno se levantó un instante, cayendo en seguida inerte sobre su pecho. La angustia del dormido parecía doblarse. —Andrés, murmuró de nuevo, aquí, mi brazo se cansa, resbalo con la sangre, aquí, aquí...

Frasquita se estremeció; pero la palabra sangre agujoneando su curiosidad, la hizo arrosar por todo, y acercando su boca al oído de Pedro, murmuró sin levantar la mano que posaba sobre su corazón:

—Pedro, habla, habla, ¿de quién es esa sangre?

—De ellas... del capitán... de todos.

Un silencio horrible, como el que media entre el deslumbrante relámpago y el trueno que le sigue, reinó un instante entre esas espantosas palabras y las que pronunció la costurera, que despeñada en su curiosidad como quien se arroja en una rápida pendiente, no podía ya retroceder.

—Habla, le dijo con imperioso aunque bajo acento ¿dónde has estado desde ayer, qué has hecho? dílo todo, todo.

Pedro se agitó como el que comienza á despertarse, sus brazos se levantaron como queriendo rechazar un peso que le oprimiese, entreabrióse sus ojos y volviéndose á cerrar al punto. Era claro que Pedro oía la voz de su mujer, aunque dominado por un sueño que no le era dado sacudir del todo; no tenía luz en su mente, ni fuerza en su voluntad para comprender su situación, y como el que cede á un magnético influjo, con voz que se enronquecía por momentos, iba respondiendo en su especie de somnolencia á las insidiosas preguntas de su mujer que decía:

se comía carne de cerdo y sus embutidos: en los primeros vendiéndose públicamente; en las últimas verificándose la matanza y expendiéndose los productos reservadamente.

Solamente los habitantes *intra muros* corrimos el peligro de que se nos indigestasen las longanizas y *botifarrones*, peligro que gracias á Dios deba de haber desaparecido cuando se levanta el entredicho á la matanza, confección, expendición y consunción de aquellas carnes y manufacturas.

Para los efectos del artículo 2.º del real decreto de fecha 1.º de Septiembre del año actual, la intervención de hacienda de esta provincia hace público que las cantidades de que en definitiva resultan deudores á la Hacienda por atrasos hasta fin del año 1893 á 1894 los ayuntamientos y la diputación de esta provincia, sin perjuicio de la resolución que recaiga en el recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de Ibiza, con expresión de las que con arreglo al artículo primero de la ley de 16 de Abril de 1895, les corresponde satisfacer anualmente á contar desde el presupuesto de 1895-96, son los que á continuación se expresan:

CORPORACIONES	Débito total	
	Pesetas	Quince avas partes
Excmo. Diputación provincial.	12054'84	803'66
Ayuntamiento de Ferreries.	5449'21	363'28
Id. de Formentera.	6732'75	452'19
Id. de Ibiza.	302623'93	20174'94
Id. de Lloseta.	1525'00	101'67
Id. de Llubi.	17'00	1'14
Id. de Mercadal.	56'00	3'74
Id. de Manacor.	257416'20	17161'08
Id. de Pollensa.	51868'48	3457'90
Id. de Santa Eulenia.	1429'84	95'33
Id. de Sant Joan.	46439'02	3095'94
Id. de Santa Eulenia.	421'00	27'01
Id. de San Juan Bta.	25271'46	1684'77
Id. de S. Antonio Abad.	362'12	24'15

En sesión celebrada por el Ayuntamiento de Selva, ha sido nombrado guardia particular jurado de la comuna de Biniamar y Calinari, el sergento licenciado del ejército Jaime Morro Basquets.

Boletín judicial

Causa por jurados

A pesar de ser por jurados y de parecer que nos tendrían allí hasta las nueve de la noche á cuantos asistimos á las sesiones de la Audiencia, la vista de ayer no nos produjo ninguna sensación.

La denuncia del hecho de autos tuvo lugar el día 15 de este año por Bartolomé Martorell, el cual compareció ayer, afirmando que al ir por la carretera hacia su casa encontró á un sujeto con una cesta muy parecida á la que él posee; hasta el punto de estar tentado de decirle: —Esta cesta es igual á una que yo tengo; afirmaciones muy naturales en los payeses cuando, mientras se fuman un cigarro se entregan á sus confidencias. Poco después, al llegar á su domicilio observó con sorpresa que el cerrojo de la puerta estaba violentado y que le faltaban un pañuelo y una cesta que contenía dos panes.

Comparecieron también Juana Ana Cifra, Juan Rinés, Bartolomé Aguiló, Lorenzo Parelló, José Llofriu, Catalina Cifra, á quien faltaron cuatro gallinas una semana antes, José Cifra y Miguel Llinás.

La prueba documental consistió en la lectura de un informe del alcalde de Pollensa acerca de la conducta de Cristóbal Umbert, (así se llama el procesado) en el cual se dice que éste goza en el pueblo fama de holgazán.

Como era natural, en vista de lo que se desprende del sumario y de las pruebas practicadas en el momento del juicio, el representante del Ministerio público mantuvo sus conclusiones provisionales; esto es, que se considerara el hecho constitutivo de un delito de robo, y pidió al jurado que lo reconociera así.

El defensor, don José Riera, consignó lo que se proponía; que el delito fuera considerado como hurto.

En vista del fallo del jurado, la sección de derecho condenó á Cristóbal Umbert á la pena de un año y un día de prisión correccional, pago de costas y devolución al perjudicado de los objetos que le sustrajo.

Recuerdos mallorquines

Día 9 de Octubre 1708

Solemne función religiosa en la Catedral, en la que ofició el obispo. Por la tarde *Te Deum* general y *Colcala* ó cabalgata por la noche. Los caballeros corrieron *encamisadas*, y hubo muchas luminarias por la ciudad, disfraces y gritos de Viva Carlos III, fuera *botiflers*, fuera *galls*.

Cultos para mañana

Jubilés de Cuarenta Horas

Concluirán en San Francisco, exposición á las seis, acto seguido se rezarán las adoraciones y la estación. A las diez tercia y misa mayor. Al ano hacer rosario, sermón que dirá D. Gabriel Pejol, Pbro. Trisagio con música, estación, *Te Deum* y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de Lluch, en San Nicolás.

ZAPATERIA ARTÍSTICA de JUAN SOLI ELLAS

Ex-cortador y tomador de medidas del Bazar Palmesano de la Plaza de Cort. Tiene el honor de participar á sus numerosos conocimientos y al público en general que acaba de abrir un nuevo establecimiento en la Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) en donde se construye el calzado con gusto, perfección y solidez que tanto le han acreditado.

También se hacen composturas de todas clases invisibles y se da hechura al calzado como plana y neta etc.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Sorteo en Mahón

Mahón 8 á las 4 t.

Se ha verificado un sorteo para eliminar á tres soldados de los destinados á Filipinas.

Ha correspondido á Gaspar Morey Cervera, á Bartolomé Clapés Juan y á Juan Frau Moll.

También se han sorteado con destino á Filipinas tres cornetas habiendo correspondido á Arnaldo Bannasar Soler, á Juan Balaguer y á Bernardo Ramis Fiol.—*El corresponsal.*

(De nuestro servicio particular)

De Melilla.—Noticias graves

Madrid 8 á las 1'35 t.

» » 1'40 »

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama de Melilla, dando cuenta en la forma siguiente de lo que comunicó á aquella comandancia general el gobernador de Alhucemas:

Los moros atacaron á un barco francés anclado en este puerto. El vapor *Sevilla* salió á auxiliarle, encontrando acostadas al barco atacado varias embarcaciones de regular porte y buen velamen que escapaban hácia tierra. El *Sevilla* les dió caza, y logró apresar algunas entre las cuales había una tripulada por moros que llevaban prisioneros á cinco franceses. En el barco francés citado estaban el capitán, un tripulante y varios moros. Estos últimos, perfectamente parapetados, hicieron fuego sobre el *Sevilla*.

A consecuencia de este ataque resultaron muertos el soldado del regimiento de Africa, Luis Puigerver Pons, y un moro.

Heridos graves no se cuenta más que uno: el deportado cubano Oscar Reyes; y leves tres tripulantes.

El *Sevilla* regresó á Alhucemas para dejar los muertos y heridos, volviendo de nuevo en defensa del barco francés. Este lleva por nombre: *Rioper Corin*.

Los heridos ingresaron en el hospital. El ministro de España en Tánger ha formulado la correspondiente reclamación al bajá del campo.

Los agresores son de la kábila de Bocoia.

Es elogiada generalmente la conducta de la tripulación del vapor *Sevilla*.

Los Czares en París

Madrid 8 á las 6'40 t.

París.—Los soberanos rusos, acompañados del presidente de la República Mr. Faure, han salido en coche en dirección á Versalles.

La muchedumbre que se agolpaba en todo el trayecto, tributó á los régios huéspedes, espontánea y cariñosa ovación. El entusiasmo que por ello sienten, no puede describirse.

Los emperadores se muestran de cada vez más satisfechos.

Fabra

Recomendamos á toda persona de buen gusto el excelente *café tostado diariamente* que expende la casa *J. Mulet y Coll*. Segurísimos estamos han de agradecernos la recomendación.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorca.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-carriles de Mallorca.	31 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	195 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	34 00
La Isla Marítima.	48 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	3 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 8 de Octubre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	63 10
4 por 100 exterior perpétuo.	73 00
4 por 100 amortizable.	75 00
Cubas.	85 00
Cubas nuevas.	71 20
Banco de España.	385 50
Tabacos.	212 00
Francos.	21 80
Libras.	00 00

Barcelona 8 de Octubre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	63 10
4 por 100 exterior.	74 00
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	85 12
Coloniales.	00 00
Nortes.	28 25
Francia.	00 00
Madrid.	00 00
París.	60 87
Renta francesa.	00 00
Londres.	00 00

Oficinas públicas

Aduana de Palma

Provincia de las Baleares

Anuncio.—El día 27 del corriente á las doce de su mañana se verificará en los almacenes de esta Aduana la venta en pública subasta de los siguientes géneros procedentes de abandono según expediente administrativo número 7 del 96 de esta Aduana.

Lote único

	Pesetas
Ochenta y tres kilogramos tejido de yute en trozos de embalajes usados, valor.	4'15
Ciento treinta y ocho kilogramos trozos de estera de esparto usados, valor.	1'38
Siete kilogramos estera de palma en trozos de embalaje usada, valor.	0'07
	5'60

Lo que se anuncia al público para su conocimiento advirtiéndole no se admitirán posturas que no cubran su tasación.

Palma 7 de Octubre de 1896.—Rafael Beltrán.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:
Día 6.—Varones 2.—Hembras 4.
Matrimonios:
Día 6.—Ninguno.
Defunciones:
Día 8.—José Planas Font, casado, 41 años, Son Español, catarro pulmonar.
María Mir Salamanca, soltera, 21 años, Término, tífus.

Hospital provincial:
Día 8.—Entradas, 3: 3 varones y 0 hembras.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay *stratus*.
Id. del horizonte.—Despejado.
Dirección del viento.—S. flojo.
Estado de la mar.—Algo picada.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Viga de Porto-pi.—Ninguna.
Incendencias.—Estando despejados del cielo y el horizonte, con marejada del S. y ventolina al terral caeció el orto. A las nueve y media se quedó calma, y á las once ya corría entablado el embate del S.; á medio día era fresquito. Durante el tarde se sostuvo á dicha parte y sin variar de dirección abonanzó al ocaso.
Noticias.—Entró el land *Nueva Amistad* Salieron el vapor *Cabrera* para el puerto de su nombre, la corbeta *Galeota* para Barcelona y la polacra goleta *Lola* para Porto-Colom.

Muertes:
Día 8.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terzetas, 3.—Carneros, 18.—Ovejas, 6.—Berragos, 2.—Corderos, 52.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillas, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.
Volatería.—Gallinas, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavos, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Gansos, 0.—Conejitos, 6.

Ultimas noticias

de la madrugada

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

El cierre de tiendas

Barcelona 8 á las 10 n.

A pesar de los grandísimos esfuerzos llevados á cabo por varios comerciantes de esta capital, no han logrado el cierre total de tiendas como se proponían.

Algunos de los establecimientos tuvieron cerrado gracias á las coacciones hechas por algunos individuos de la comisión, y de las verificadas por varios dependientes.

La mayoría de las tiendas solo tuvieron cerrados los escaparates, continuando empero la venta.

El señor Gobernador civil ha recorrido las calles acompañado por los inspectores de policía y algunos individuos, tan solo para observar la importancia que tenía la manifestación.

Por la mañana han sido detenidos dos dependientes acusados de ejercer coacción á los tenderos que se negaban á cerrar su establecimiento, los cuales han sido más tarde puestos en libertad gracias á la petición formulada por varios individuos que componían la comisión.

(De nuestro servicio particular)

De París.—Una visita.—Explosión de un petardo.

Madrid 8 á las 6'45 n.

Noticias recibidas de París dan cuenta de que los Soberanos Rusos visitaron el Museo Honveno.

Durante el trayecto fueron ovacionados indescriptiblemente por una numerosa muchedumbre.

Los periódicos parisienses dicen que las noticias recibidas de la policía confirman que la explosión ocurrida anoche en la plaza de la Concorcia, solo fué una superchería de un individuo desconocido que colocó un petardo de fuegos artificiales en un rincón apartado del sitio donde debían pasar los coches de la comitiva.

El ruido que produjeron solo llamó la atención á algunos que estaban junto á dicho sitio.

Atribúyese esta obra á un bromista de mal género.

Fallecimiento.—Prisionero

Madrid 8 á las 10'15 n.

Comunican de Alhucemas que ha fallecido en dicha ciudad el deportado cubano Oscar Reyes y el fogonero del vapor *Sevilla* Manuel N bro.

Le ha sido amputado un brazo á un marinero del vapor francés que fué atacado por los moros.

Dicho individuo se encuentra en un estado de suma gravedad.

Por confidencias se supe que el capitán del indicado vapor francés fué hecho prisionero por los moros.

En vista de ello fué inmediatamente reclamado al Bajá para que lo entregase al Gobernador de Alhucemas.

Un despacho oficial

Madrid 8 á las 10'35 n.

Se ha recibido un despacho oficial de Alejandría, manifestando al Gobierno, que se permitirá el paso por el canal á los buques españoles que conduzcan tropas á Filipinas, pero con la condición de que al pasar dicho sitio deben guardar la más completa incomunicación con los individuos de tierra.

Choque de vapores

Madrid 8 á las 11'10 n.

En el canal de la Mancha ocurrió hace algunos días un choque entre los vapores *Alexandre* y *Emden*.

El primero de dichos buques se fué á pique, pereciendo ahogados seis de los tripulantes.

Salida de los Czares de París—Llegada á Versalles.—La prensa Alemana.

Madrid 8 á las 11'30 n.

Al salir los Emperadores de París, entregaron cien mil francos á Mr. Faure, para que ordenara fueran repartidos entre los pobres de dicha capital.

A la llegada de los Czares á Versalles fueron recibidos con el mismo entusiasmo que en París, siendo obsequiadísimos.

Por la tarde visitaron el Louvres recibiendo multitud de preciosos regalos.

La prensa Alemana reconoce que existe un tratado de alianza franco-inglesa-rusa, é invita á las naciones que hagan públicas las cláusulas para mejor tranquilidad de la opinión.

Últimas Noticias

DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la capital:

El día veinte y ocho del actual tendrá efecto en la Comisaría de Guerra de esta plaza la subasta verbal para la venta del trapo y demás aprovechamientos resultantes del desbarataje de ropas y efectos dados de baja por inútiles en dicha factoría, bajo los precios siguientes:

75 kilogramos de trapo de hilo á 0'30 pts. el kilogramo.

328'500 id. de trapo de algodón á 0'20 pesetas el id.

87'400 id. de trapo de lana á 0'10 pesetas el id.

79'200 id. de trapo de lana á 0'20 pesetas el id.

7'00 id. de hierro viejo á 0'03 pts. el id.

124'000 id. de madera á 0'02 pts. el id.

El proponente á quien le sea adjudicada la subasta deberá satisfacer su importe en el acto, debiendo llevarse dichos géneros del almacén dentro el plazo de tres días.

Cuatro muchachos que esta mañana jugando han roto un cristal de un mostrador de una casa de la calle de Jaime II, han sido encerrados en el depósito de Capuchinos.

En el cuartelillo de la guardia municipal se halla á disposición del que acredite ser su dueño un pañuelo de abrigo encontrado esta mañana abandonado sobre uno de los poyos del jardín de la Glorieta.

Los Alcaldes de los pueblos de Santa Eugenia y Söller han participado á este Gobierno de provincia haberse declarado la enfermedad variolosa entre el vecindario existiendo un atacado en el primero de dichos pueblos y dos en el de Söller.

Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Artá haber detenido y entregado al Juez municipal de la misma á un sujeto de 32 años de edad, presunto autor de haber trechado cinco higueras en la noche del día 3 del actual del predio denominado El Figueral de aquel término.

TELEGRAMAS

Nuestros bajos en un encuentro Madrid 8 á las 9 m.

Noticias recibidas de la Habana dicen que, según las afirmaciones echas por el general Bernal, en el encuentro tenido por

su columna contra la partida de Maceo, las fuerzas de éste tuvieron 230 muertos habiendo sufrido la columna 28 muertos, cincuenta heridos graves y quince leves y además diez contusos.

Sustracción de mercancías

Madrid 8 á las 9'15 m.

Logroño.—El conductor de un tren de mercancías ha observado al llegar á esta estación que había sido roto el precinto de un vagón, faltando dos fardos de tegidos y uno de curtidos, un baul con ropas y una caja de ferretería.

Hay esperanzas de descubrir á los autores de esta sustracción y de otras verificadas en varias expediciones del mismo tren á Barcelona.

Se sospecha que los autores sean algunos vigilantes nocturnos.

Fallecimiento.—Representación de gala.

Madrid 8 á las 10'15 m.

Habana.—Ha fallecido hoy el teniente

del batallón de San Marcial, don Emilio Ruiz, herido en el último combate sostenido contra la partida del cabecilla Antonio Maceo.

Comunican de París que la representación de gala celebrada anoche en el Teatro Clásico Francés resultó brillantísima, tocándose las piezas La Marsellesa y el Himno Ruso.

Los soberanos asistieron á dicha función siendo de nuevo aclamados.

La Gaceta

Madrid 8 á las 10'30 m.

La Gaceta de hoy publica una Real orden disponiendo que el nuevo impuesto sobre el tráfico debe ser satisfecho tan solo por los buques llegados á los puertos de su destino el día primero del actual, é igualmente por los salidos de los puertos desde dicho día.

Fabra

Cuentos y Chascarrillos Andaluces

TOMADOS DE LA BOCA DEL VULGO

Coleccionados y precedidos de una introducción erudita y algo filosófica, por

FULANO, ZUTANO, MENGANO Y PERENGANO

Fernando Fé, el conocido editor madrileño, acaba de remitir á las demás provincias un libro saludísimo, acerca de cuya paternidad discutieron y discuten todavía extensamente los periódicos porque su autor, que es sin duda una de nuestras mejores plumas, ha ocultado modestamente su nombre. Muy bien impreso, con una cubierta á dos tintas, el libro se recomienda solo.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 3 PESETAS EJEMPLAR

Libros de Texto de segunda Enseñanza

CURSO DE 1896-97

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, Palma.

Manual de Consumos

Comprende la ley de 30 de Agosto de 1896 y el reglamento de la misma fecha con notas aclaratorias para su más fácil interpretación, las tarifas correspondientes y el reglamento especial para el resguardo del impuesto y está aumentado con el Real decreto de 7 de Junio de 1891, sobre el arbitrio de pesas y medidas y demás disposiciones referentes á esta materia, con formularios completos para el expediente de subastas y seguido del Reglamento para la contratación de servicios públicos de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales.

Se vende al precio de 1'50 pesetas cada ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

A los suscriptores de La Almudaina

Se les entregará mediante el pago de 2'50 pesetas un elegante mapa de la isla de Cuba á varios colores de los que se venden á 3 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

APLECH de Rondayes Mallorquines

—d' en Jordi des Recó—

Acaba de publicarse el tomo I y está en venta al precio de—2 pesetas—en la librería de

AMENGUAL Y MUNTANER

El tomo II está ya en prensa. Será del tamaño y demás condiciones tipográficas del primero, y se publicará en cuadernos mensuales de 64 páginas á 30 céntimos el cuaderno. Saldrá, Dios mediante, el cuaderno primero á principios del próximo Junio.

Etiquetas

PARA TODA CLASE DE VINOS Y LICORES Se venden al por menor y mayor en la librería de los señores Amengual y Muntaner—Cadena 2—Palma.

La Fotografía práctica

Revista mensual ilustrada de Fotografía y sus aplicaciones

Importe de la suscripción anual

En España 6 pesetas

Unión postal 8 francos

Se admiten suscripciones á dicha obra en la librería de—Amengual y Muntaner—

CADENA, NUM. 2

CUENTAS HECHAS

para la compra y venta del ganado de cerda

por PEDRO ANDRES NIGORRA

Se halla de venta en la librería de Amengual y Muntaner

Cadena 2, y en la Sucursal en Inca, Rectoría 12.



PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curea más pronto y racionalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Diez y seis años de éxito; premiadas con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. Pizá, plaza del Pí, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Depósito en Palma, farmacia de las Copiñas.

ESTOMAGO ARTIFICIAL

curados agradecidos.—Caja, 750, Moreno Miguel, Arsenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo. Depósitos en Palma:—J. Valenzuela y J. Sureda Lliteras.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES TRASATLÁNTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía

Para Puerto Rico, Habana y Veracruz, con escalas en Las Palmas, Mayagüez Ponce y Santiago de Cuba, saldrá directamente de este puerto el 20 de Octubre el vapor

Catalina

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabina provenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS, Sa: Jara, 20.

Imprenta de Amengual y Muntaner

Farmacia y Laboratorio

DE J. SUREDA LLITERAS CALLE DE BROSSA 9—PALMA

Jarabe Vermífugo de J. Sureda Lliteras.—Mereció la aprobación de la Real Academia de Baleares, por ser el mejor preparado para matar las lombrices, cuyos preciosas virtudes están perfectamente reconocidas por el público, que á diario toca sus magníficos resultados.

Jarabe todo-tónico.—Sustituye el aceite de hígado de bacalao, además de poseer la ventaja de ser sumamente agradable al paladar. Pues lo toman con gusto las personas más débiles.

Vino y Jarabe de Hemoglobina soluble.—Puede en su aplicación, merecieron estos preparados la confianza de los médicos de Mallorca, por haber obtenido de su aplicación el más satisfactorio éxito; lo cual hace sean considerados como el mejor medicamento para lograr en breve tiempo el aumento y reconstrucción de los glóbulos sanguíneos.

Nota.—Preparamos también toda clase de Jarabes y Vinos Medicinales. Poseemos aparatos Amiátricos y estenso surtido de artículos de Ortopedia.

Se venden en Barcelona:—Farmacia del «Estómago Artificial» y en la del Doctor Andreu y en la mayor parte de Farmacias de la Isla.

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles. Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposición digestiva. Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª Tallers, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

En Palma: Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras

NO MAS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menes las precedentes de lesión orgánica) con el Enolaturu Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturu Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

ENOLATURU PADRÓ

El Enolaturu Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archa, Pasticciosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar. 50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al Enolaturu Padró. Depositario en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartel número 2, y en todas las farmacias.

Dinero

Se facilita en todas cantidades por módico interés con hipoteca y en pagaderos de buenas firmas. Plaza Constitución, 99, entresuelo.

Puede prepararse si mismo e con grande economía, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

COMPRESOS DE VICHY

GAZOSOS

Preparados com os Saes extractos das Cebres

AGUAS DE VICHY «Fontes do Estado Francez»

Georges FROTIER & C.ª, Avenue Victoria, PARIS

C.ª FABRICADORA DE VICHY, PARIS.—CHASSAIGNÉ & C.ª, PARIS.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

Leçons de français et de mathématiques

Par Mr. Juan Delpech, bachelier ès-sciences et licencié en Droit, des facultés de Paris, et Mad. Clémentine Delpech, née de Mezard.

Les cours s'ouvrent le 1. Octobre prochain s'adresser: Plaza de la Constitución, 76, piso 2.º

LECCIONES DE

Caligrafía

en toda su extensión

A CARGO DEL PROFESOR

J. VAQUER

CALLE PALACIO NUM. 15

REFORMA DE LETRA

Se compran

y venden fincas. Informes, Constitución número 37.

HASTA AL MENOS CAJAZ